
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+
議案に対する質疑

【３月３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 議案第１号 令和２年度羽生市一般会計予算 歳出 当初予算の概要

斉藤 万紀子 議員 1) 政策１　協働・文化

・岩瀬グローバルスクール事業について ① 学 校 教 育 部 長

・ＡＬＴ全校常駐配置について

・人権研修会等啓発事業の推進について ② 生 涯 学 習 部 長

2) 政策２　子育て・教育 学 校 教 育 部 長

・小中一貫教育の推進について

・地産地消の推進と羽生産米飯給食の提供について

・食育指導の実施について

・ＧＩＧＡスクール構想の推進について

・児童生徒介助員の配置について

3) 政策４　安全・安心 ③ 総 務 部 長

・自主防災組織への支援について

4) 政策５　産業・雇用 ④ 経 済 環 境 部 長

・新規就農支援事業について

5) 政策７　生活環境

・ごみ減量化運動の展開について

５番 1. 議案第１号　令和２年度羽生市一般会計予算

斉藤　隆　議員 1) 歳入　第２款・第３項　森林環境譲与税　４００万円の使途について ① 企 画 財 務 部 長
2) 歳入　第１０款　地方交付税　１９億８，６００万円の算定根拠につ

いて
3) 歳入　第２０款・第３項・第２目　太陽光発電事業電力売払収入

３，０００万円

・財政上の損益分岐点について

・二酸化炭素削減効果について
4) 歳入　第２１款・第１項・第６目　臨時財政対策債　６億６，８００

万円の算定根拠について
5) 歳出　第２款・第１項・第６目　企画政策一般経費　第１節　地域公

共交通会議委員報酬
・検討するべき交通手段について

・会議メンバーの構成について

・第１回会議の開催時期、検討期間及び開催回数について

・市民ニーズ等のアンケート調査の内容及び実施方法について
・新たな移動手段運行後の福祉バス（むじなもんバス）の存続につい
て

6) 歳出　第４款・第１項・第４目　環境衛生一般経費　環境基本計画策
定委託料　４００万円

② 経 済 環 境 部 長

・生活環境や自然環境など社会情勢の変化について

・策定開始時期及び完了時期について

・パブリックコメントの方法及び策定後の周知の在り方について

・策定過程における委託事業者との関わり方について
7) 歳出　第１０款・第１項・第２目　英語教育推進事業　第１１節　英

語４技能テスト手数料　１７３万３千円
③ 学 校 教 育 部 長

・テストの実施時期について

・テスト結果の英語習熟度の評価及び分析について

・英語学習の課題抽出の在り方について

・英語習熟度の評価及び分析や課題抽出の在り方などに係る教育委員
会、学校、教員の関わり方について

8) 歳出　第１０款・第１項・第２目　ＧＩＧＡスクール構想整備事業
第１７節　教育用器具費　８，６６４万５千円
・タブレットパソコンの配備時期及び調達の在り方について

・タブレットパソコンの仕様について

・既存のパソコンとタブレットパソコンの使用の関係について

・タブレットパソコンの配備計画作成の根拠について
9) 歳出　第１０款・第３項・第３目　中学校施設建設事業　第１２節

南中学校校舎大規模改造工事実施設計業務委託料　６２５万２千円
・事業内容について

10) 歳出　第１０款・第４項・第７目　産業文化ホール一般経費　第１４
節　受変電設備改修工事請負費　１億４，６３０万円

④ 生 涯 学 習 部 長

・受変電設備のＰＣＢ処理について

・工事開始時期及び終了時期について

・文化ホールの使用制限について

・文化ホールの使用料等収入の影響及び指定管理者との調整について

その１　令和２年度予算関係（議案第１号から第８号まで）

                                           令和２年３月定例市議会

答 弁 者
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１０番 1. 議案第１号　令和２年度羽生市一般会計予算　歳出 ① 消 防 長

峯嵜　貴生　議員 1) 第９款・第１項・第１目　常備消防一般経費　第１２節　ＮＥＴ１１
９緊急通報システム構築業務委託料

・システムの詳細について
2) 第９款・第１項・第３目　消防施設整備事業　第１４節　消防施設整

備工事請負費、防火水槽新設工事請負費

・工事の詳細について

１１番 1. 議案第１号　令和２年度羽生市一般会計予算　歳出

中島　直樹　議員 1) 内水害対策のハード・ソフト両面の具体的な内容について ① 総 務 部 長
2) 当初予算の概要　政策４安全・安心　避難情報等電話一斉配信サービ

スの導入について

・具体的な仕組について

・システム稼働の予定時期について

・避難行動要支援者等の想定数について
・避難行動要支援者以外からこのシステムの使用希望があった場合の
対応について

６番 1. 議案第１号　令和２年度羽生市一般会計予算　歳出

野中　一城　議員 1) 第３款・第２項・第１目　地域子育て支援拠点事業 ①市 民 福 祉 部 長

・運営について

2) 当初予算の概要　政策３　福祉・健康　２障がい者支援の推進

第６期障がい福祉計画及び第２期障がい児福祉計画の策定

・両計画の内容及び策定スケジュールについて

3) 当初予算の概要　政策３　福祉・健康　３高齢者支援の推進

第８期高齢者福祉計画及び介護保険事業計画の策定

・両計画の内容及び策定スケジュールについて

4) 当初予算の概要　政策４　安心・安全　５交通安全対策の推進 ②まちづくり部長

緊急安全対策　通学路等における主要交差点等

①通学路における主要交差点安全対策の内容について

②未就学児集団移動経路安全対策の内容について

８番 1. 議案第１号　令和２年度羽生市一般会計予算　当初予算の概要
柳沢　暁　議員 1) 政策８　行政経営　証明書等のコンビニ交付サービスの運用

６１１万５千円
①市 民 福 祉 部 長

①交付実績と来年度の交付見込みについて

②１枚当たりの経費及び費用対効果について

2) 可搬型排水ポンプ車の購入　２，１０３万１千円 ②まちづくり部長

①性能、浸水被害軽減地域及び効果について

2. 議案第８号　令和２年度羽生市下水道会計予算　当初予算の概要 〃

1) 下水道計画等の見直し

①変更内容と費用の内訳について

②委託先について

議案に対する質疑

【３月３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番 1. 議案第１０号　令和元年度羽生市一般会計補正予算（第８号）歳出

斉藤　隆　議員 1) 第１０款・第１項・第２目　ＧＩＧＡスクール構想整備事業 ① 学 校 教 育 部 長

２億６，４００万円

・高速容量の通信性能について

・工事内容について

・工事開始時期及び終了時期について

・教育環境の変化について
2) 第１０款・第３項・第３目　中学校建設事業　第１４節　工事請負費

８，１６０万円
・天井材落下防止ネット設置の効果について

・非構造部材耐震補強工事における照明器具の改修工事後の耐震性能
について

１１番 1. 議案第１３号　羽生市職員の失職の特例に関する条例 ①総 務 部 長

中島　直樹　議員 1) 条例が適用される具体的な想定について
2) 「情状」を誰がどのように判断するのか、個人的な運用、恣意的な運

用の懸念に対する見解について

3) この時期に当条例の制定が必要となった理由について

答 弁 者

その２　令和元年度補正予算・条例等
（議案第１０号から第２２号まで）

　2 



市政に対する一般質問

【３月３日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

３番 1. 「防災訓練」について ① 総 務 部 長

西山　丈由　議員 1) ３年間のローリングによって行う防災訓練の意義及び効果について

2) マンネリ化してきた地区別防災訓練について

3) 総合防災訓練及び地区別防災訓練への市民参加について

2. 「地域子育て支援拠点　こどもひろば」について ② 市 民 福 祉 部 長

1) オープンからこれまでの施設の利用状況について

2) どこから来て、どのような理由で、どのような方の利用が多かったか
3) これまでの施設整備、備品、施設の運用形態等に対する要望、苦情に

ついて
4) 羽生市として今後は「こどもひろば」をどのような特色を持った施設

として有効活用していきたいか

７番 1. 子供の貧困問題について ① 市 民 福 祉 部 長

増田　敏雄　議員 1) 新子供の貧困対策大綱について

①５年間での子供の貧困対策と状況について

②新大綱の推進にあたり、新項目対応対策の計画策定について
2) 親の離婚後の養育費について

①離婚後の母子家庭の養育費の受取状況調査について

②父親の養育費不払いの場合の市による一時立て替え払い制度の検討
について

2. 上下水道事業について ② まちづくり部長

1) 上水道事業について

①上水道事業の現在の経営状況について

②今後の上水道事業の経営形態について

2) 下水道事業について

①下水道事業の進捗状況について

②今後の下水道事業の運営について

③下水道使用料賦課金徴収漏れの発生の可能性と調査、防止策につい
て

3. 成人式について ③ 生 涯 学 習 部 長
1) 成人式に何社のテレビ局、ラジオ局、新聞社等が取材に来ていたかに

ついて
2) お金をかけずに参加率や参加者の満足度、また相乗効果として、市の

ＰＲ効果を上げる方法として、市長がお祝いの歌を歌う等の企画の検
討について

3) 成人年齢の引き下げに伴う今後の本市の成人式の対象年齢について

【３月４日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

９番 1. 羽生インターチェンジ前周辺の開発に係る意思決定や合意形成の進め ① 市 長

新井　貫司　議員 方について ② まちづくり部長

・アフリカ会館建設について ③ 経 済 環 境 部 長

２番 1. 都市公園の管理について ① まちづくり部長

江原　博之　議員 1) 遊具・トイレ・駐車場の設置基準について

2) もっと多くの公園への健康遊具の設置について

3) あるのに使えないトイレの再開予定について

2. 市道０１１３号線（南中学校通学路）工事について 〃

1) 工事全体の予定について

2) 計画を早めることはできないか

3) 危険な５差路の交差点をラウンドアバウトにできないか

                                

答　弁　者

                                

答　弁　者
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６番 1. 「おとな食堂」への取組について ① 市 民 福 祉 部 長

野中　一城　議員 1) 羽生市の高齢者の２人暮らし及び１人暮らしの世帯数について

2) １人暮らしの高齢者の介護サービスの状況について
3) 羽生市内で行われている高齢者の集える場所や交流の場の状況につい

て

4) 「おとな食堂」の開設に対する見解について

2. 中学校の部活動について ②学 校 教 育 部 長

1) 各中学校の部活動数及び合同チーム数について

2) 外部指導者の各中学校の状況について

3) 教職員の部活動時間帯や休業日の活動時間及び状況について
4) 今後の部活動の活性化及び教職員の部活動に係る勤務状況の改善への

取組について

１番 1. 「子どもの権利条約」を踏まえた教育について ① 学 校 教 育 部 長

斉藤 万紀子 議員 1) 「子どもの権利条約」に対する見解について
2) これまで「子どもの権利条約」に関しての研修を教職員に行ったこと

はあるか

3) 羽生市が「人権教育の推進」の中で行っている活動について
4) 「子どもの権利条約」について子供たちと共に考える場を設ける必要

があると考えるが羽生市の方針は

2. 男性職員の育児休業取得について ② 総 務 部 長
1) ２６年間も男性に育児休業制度が活用されることがなかった理由につ

いて

2) 男性職員の育休に関してどのような啓発に取り組んできたのか

3) 今後の男性職員の育休取得率の目標について

4) 今後の羽生市の働き方改革の取組について

１０番 1. フレイル予防について ① 市 民 福 祉 部 長

峯嵜　貴生　議員 1) フレイル予防の現状について

2) 食事指導と周知について

3) 持続的な体力維持について

2. 地籍調査について ② 企 画 財 務 部 長

1) 地籍調査の現状と今後について

【３月５日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

８番 1. 食品ロス削減、子ども食堂等への支援について

柳沢　暁　議員 1) 食品ロス削減推進法の見解と取組について ① 経 済 環 境 部 長

2) 市内の食品ロスの量とごみ処理費用について
3) 県内や市内の子ども食堂や生活困窮世帯への食材提供支援の調査研究

について
② 市 民 福 祉 部 長

4) 市内業者やＮＰＯ法人等の支援団体との連携について

5) 食品ロス削減推進計画の策定について 経 済 環 境 部 長

2. 防犯灯の増設、明るい街づくりについて ③ 総 務 部 長

1) 防犯灯の設置状況と基準について
2) 南羽生や岩瀬グローバルタウン等、住宅がまとまって作られた地域の

防犯灯の設置について

3) 羽生駅や南羽生駅周辺の防犯灯の設置について

１１番 1. ごみ処理行政の広域化を進めるべき ① 経 済 環 境 部 長
中島　直樹　議員 1) 彩北清掃組合解散後の改修費の総額及びこれまでの改修額（１０年刻

み）について

2) 今後の改修費の見込額について

3) 広域化のメリットとデメリットについて

4) 単独のメリットとデメリットについて

5) 広域の際の補助金について

6) 単独の際の補助金について

7) 新聞に掲載された行田市との話し合いの詳細について

8) 今後の行田市との話し合いの進め方について

答　弁　者
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５番 1. 未就学児が日常的に集団で移動する経路の交通安全の確保について ① 市 民 福 祉 部 長

斉藤　隆　議員
1) 未就学児が日常的に集団で移動する経路の緊急安全点検等実施要領を

基とした安全点検の対象箇所及び実施時期について
2) 安全点検により抽出された具体的危険箇所について

3) 未就学児が日常的に集団で移動する経路の交通安全計画の策定につい
て

4) キッズゾーンの創設について
5) キッズゾーン交通安全計画の策定について
6) 保育園等及び幼稚園を一体的に捉えた羽生市版キッズゾーン交通安全

計画の策定について

2. 公共工事の施工時期の平準化に向けた取組について ② まちづくり部長

1) 羽生市の過去５年間の公共工事の施工時期の平準化の推移について

2) 地方公共団体における平準化の取組事例より

①債務負担行為及びゼロ債務負担行為の活用について

②ゆとりを持った工事施工期間の設定について

③速やかな繰越手続の取組について

④発注前年度において設計積算を行う取組について

⑤羽生市公共事業発注計画の作成及び同計画の公表について
3) 公共工事の品質確保の促進に関する法律第７条第１項第３号の規定よ

り　随意契約とすべき災害応急対策と指名競争入札とすべき災害復旧
対策の具体的選択基準について

4) 公共工事の品質確保の促進に関する法律第７条第４項建設業者、団
体、その他の者との災害応急対策又は災害復旧に関する工事等の実施
に関する協定の現状と今後の取組について

5) 他の発注者と連携を図る具体的措置について

１４番 1. 学力向上に向けた取組について ① 学 校 教 育 部 長

丑久保 恒行 議員 1) 教育現場の現状の把握と分析について

2) これまで、どのように対応し改善してきたかについて

3) 国語力アップの改善策について

4) 今後の学力向上に向けた改善策について

5) ＡＬＴの活用について

6) 小中学校間の競い合いについて

2. 市内の開発状況と今後について ② まちづくり部長

1) 岩瀬区画整理事業地内、商業施設等の全体像について

・期待される税収について

・オープン時期について

・全体像について
2) 岩瀬区画整理事業地内、旧病院跡地周辺及びその西側の開発状況と今

後について

・期待される税収について

・オープン時期について

・全体像について

3) 今後の開発地域について

・荻島地区の開発について

・砂山、小松地区の開発について

・その他の開発について
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